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当局访华的日本法务省大臣官房审议官四宫信隆今日在此间

表示，日中两国将就继续扩大留(就)学生交流、解决存在问

题展开进一步合作。 这位主管入境管理局事务的官员在和中

国外交部、公安部、教育部有关部门进行连日对口磋商之后

，接受在京媒体采访。他表示日本各界可能加强对在日学习

遇到生活困难的优秀中国留学生的经济援助。 他同时对十几

年来日本不断发生中国留学生非法滞留、非法就劳乃至恶性

犯罪现象表示忧虑，他认为中国学生赴日留学前需要提高对

日本学习、生活费高昂的认识。 他否认在日本经济高度成长

期前首相中曾根康弘提出“吸收十万人留学生”计划是为了

弥补劳动力不足。他说：“增加留学生目的是使外国人不仅

看到日本经济发展一面，还能增加对日本文化、社会和生活

状况的理解”。 但是随着留学生政策的“门户开放”，日本

人发现了身边多出了大量非法滞留、非法就劳乃至恶性犯罪

者，媒体的渲染使他们更加惴惴不安。涌入日本的亚洲的留

学生发现求学并不容易，就劳却有可能所斩获，部分身负重

债的留学生铤而走险。据日本官方统计，现在日本约有二十

一万九千人非法滞留者，其中来自中国的有三万三千人，居

各国第二位；去年有四万五千名外国人因违反入境法被遣返

，其中中国人有一万两千名，首次跃居首位。 可是日本华文

报章认为，日本为留学生支付的奖学金太少，尽管成绩优异

，中国留日学生获得奖学金的机会比来自欧美的少得多。认



为要解决留学生问题，着眼点不应放在“犯罪”问题上，而

应放在中日友好、经济文化交流大局上的观点也不在少数。

这位审议官透露，此次访华在与中国有关部门加强信息交换

、执行强制遣返的协作等方面取得进展 100Test 下载频道开通

，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


